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Júnior Cascaria viabiliza nova viatura 
do Ciretran para Pedreiras e região

O 
deputado estadual Júnior Cascaria (Podemos) 
recebeu, ao lado do diretor do Ciretran de Pedreiras, 
Diego Gomes, uma nova viatura para o município de 
Pedreiras e região. 

O ato de entrega dos 20 novos veículos foi realizado no 
Palácio dos Leões, na presença do diretor do Departamento 
Nacional de Trânsito (Detran/MA), Diego Rolim. 

A nova viatura destinada ao município de Pedreiras é 
mais uma conquista do deputado Júnior Cascaria, que havia 
solicitado o veículo ao Governo do Estado para atender às 
necessidades da população daquele município. 

“É uma conquista muito significativa para Pedreiras e toda 
a região, garantindo mais avanços para a infraestrutura do 
trânsito local, possibilitando maior eficiência nas operações de 
fiscalização, segurança e atendimento ao público. Agradeço ao 
Governo do Estado por nos atender com muita atenção mais 
uma vez”, ressaltou o deputado Júnior Cascaria. Júnior Cascaria no ato de entrega da viatura, com a presença do diretor do Detran/MA, Diego Rolim

Eric Costa pede rigor ao cumprimento 
da lei que proíbe fogos de artifício

D
urante sessão plenária, o deputado estadual Eric Costa (PSD) pediu 
mais rigor ao cumprimento da lei estadual que proíbe a soltura 
de fogos de artifício que ultrapassem os 100 decibéis à distância 
de 100 metros de sua deflagração. O objetivo é preservar a saúde 

das pessoas e dos animais, que são bastante afetados pelo som provocado 
pelas explosões. Com a chegada do período eleitoral, a iniciativa visa ainda 
coibir essa prática muito utilizada pelos candidatos.

O parlamentar relatou que esteve presente em diversos eventos políticos 
no interior do estado e constatou que muitos candidatos utilizavam de 
forma abusiva os fogos de artifício, acarretando em riscos para a saúde das 

pessoas e dos animais. Nesse sentido, o deputado ressaltou que oficializou 
o Ministério Público, por meio de uma indicação, solicitando a fiscalização 
do órgão para que a lei seja cumprida no estado.

“O Ministério Público tem conhecimento, mas é importante o 
cumprimento dessa lei, principalmente nesse período eleitoral. Estamos 
pedindo o acompanhamento do MP para que faça cumprir a lei que essa 
Casa aprovou. É uma lei de muita valia para este momento que nós estamos 
vivendo, para preservar a saúde dos idosos, crianças, enfermos, animais e, 
também, para levar um equilíbrio a este processo eleitoral”, pontuou Costa.

O deputado Neto Evangelista (União Brasil) é o autor do projeto que 
deu origem à legislação e lembrou das multas que podem recair sobre os 
infratores que desrespeitarem a norma. “Nós sabemos que isso não muda 
do dia para a noite. Há pena prevista de multa dentro dessa legislação e, em 
caso de reincidência, o valor da multa é aplicado em dobro. O Ministério 
Público deve fazer, sobretudo, a fiscalização nos comércios que vendem 
esses tipos de fogos de artificio”, destacou o parlamentar.

Legislação

A Lei 11.805/2022, originária do Projeto de Lei 281/2022, de autoria 
do deputado Neto Evangelista, disciplina a soltura fogos de artifício de 
estampido no Maranhão, ou seja, aqueles que ultrapassam a emissão 
de 100 decibéis à distância de 100 metros da deflagração do artefato.

Eric Costa pediu fiscalização para que a lei seja cumprida em todo o estado
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O 
aniversário de 18 anos da Lei Maria da Penha, completados no 
dia 7 de agosto, foi comemorado pela presidente da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, deputada Iracema Vale (PSB), que 
destacou a legislação como uma grande aliada de todas as 

mulheres que passam por situações de violência no país. A chefe do 
Legislativo maranhense usou a tribuna da Casa para destacar ainda os 
avanços conquistados a partir da criação desse dispositivo legal de proteção 
às mulheres.

“Eu, na condição de deputada estadual, mulher, presidente desta 
Casa, não podia deixar de me pronunciar numa data tão importante para 

Iracema comemora os 18 anos da Lei Maria da Penha 
e destaca avanços conquistados com a legislação

Soldado Leite propõe criação de sala com 
médicos legistas na Casada Mulher Brasileira

as mulheres. É um marco histórico na luta contra a violência doméstica 
e de gênero no Brasil. Essa lei, que leva o nome de uma mulher corajosa, 
resiliente, Maria da Penha, representa um avanço na proteção dos direitos 
das mulheres e na promoção de uma sociedade mais justa e igualitária”, 
disse Iracema Vale.

A parlamentar reiterou que a Lei Maria da Penha não apenas cria 
mecanismos para coibir a violência contra a mulher, como também 
promove a conscientização, a educação da sociedade sobre a importância 
do respeito e da igualdade de gênero.

“No Maranhão, temos buscado fortalecer as políticas públicas de apoio 
e de proteção às mulheres. Aqui, quero elogiar a bancada feminina desta 
Casa, que tem feito muitas proposições nesse sentido, e agradecer aos 
homens que nos têm apoiado nas ações voltadas à garantia dos direitos 
para as mulheres do nosso estado”, ressaltou Iracema.

Coragem e Determinação

Na oportunidade, a presidente da Assembleia informou que assinou, 
junto com o deputado estadual Soldado Leite, um requerimento solicitando 
providências para descentralizar as perícias. “Vamos solicitar ao governador 
Carlos Brandão um legista para a Casa da Mulher Brasileira, porque eu acho 
que é um passo muito importante nesses processos”, explicou.

Por fim, Iracema Vale homenageou as mulheres que enfrentam com 
muita coragem e determinação a violência de gênero. “Vocês são exemplos 
de resiliência e inspiração para todas nós. Aos homens, faço um apelo, 
sejam nossos aliados nesta luta. O combate à violência contra a mulher é 
uma responsabilidade de todos”, finalizou.

Iracema Vale disse que a Lei é um marco na luta contra a violência doméstica no Brasil

O 
deputado Soldado Leite (PSD) defendeu, 
durante sessão plenária, que o Governo 
do Estado providencie a instalação de 
uma sala com médicos legistas na 

Casa da Mulher Brasileira. O parlamentar fez um 
contundente apelo por ações mais eficazes no 
combate ao feminicídio.

Soldado Leite destacou dados que mostram 
um aumento significativo nos casos de feminicídio 
no estado. “Entre janeiro e julho deste ano, já 
morreram 32 mulheres vítimas de feminicídio. 
Isso é um acréscimo de mais de 20% nos casos 
de feminicídio comparados ao ano passado. Nós 
estamos muito acima da média nacional. Em nível 
de Brasil, os feminicídios também aumentaram, 

estão na casa de 1,7%. No Maranhão, estamos 
ultrapassando os 20% de casos”, afirmou o 
deputado.

O parlamentar ressaltou a necessidade 
urgente de campanhas mais intensas e eficazes 
de enfrentamento à violência contra a mulher. 
Segundo ele, essa é uma questão que vai além 
da segurança pública, envolvendo também a 
educação e a saúde.

“Esse é um problema que afeta a sociedade 
maranhense, envolve educação, envolve 
segurança pública, envolve inclusive a saúde, 
e nós precisamos ter uma campanha que traga 
resultados. A violência contra a mulher está 

prejudicando a sociedade. Eu venho solicitar 
ao Governo do Estado para que a gente tenha 
providência e desenvolva políticas eficazes de 
combate à violência”, assinalou.

Soldado Leite fez um apelo por ações mais eficazes no 
combate ao feminicídio
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Antônio Pereira repercute reforço no 
atendimento aeromédico no Maranhão

O 
deputado Antônio Pereira (PSB) ressaltou, durante sessão plenária, 
a importância do serviço de aeromédico do Governo do Estado, 
que reforçou o serviço com a capacitação de 50 médicos e 
enfermeiros para atuação durante o transporte via helicóptero 

de pacientes graves. O parlamentar parabenizou o governador Carlos 
Brandão pela iniciativa, que considerou de grande relevância para a saúde 
do Maranhão.

Antônio Pereira informou que o Governo do Estado entregou os 
certificados para os profissionais da rede estadual de saúde que concluíram 
o curso de operador de suporte médico, estando aptos a prestar socorro 
aéreo.

“Eu tive a oportunidade de representar esta Casa na cerimônia realizada 
no Palácio dos Leões. E é bom que se diga que o aeromédico é uma 
modalidade de transporte para pacientes graves, pedida pelos médicos e 
autorizada pela Secretaria de Saúde, e que vem acontecendo há bastante 
tempo no Maranhão”, afirmou o deputado.

Ele acrescentou que o serviço aeromédico do Maranhão está se 
transformando em um dos melhores do Brasil.

“Portanto, eu quero parabenizar o governador Carlos Brandão por mais 
esse serviço, que é um grande avanço na área. É mais um atendimento de 
vanguarda, que eu tenho a honra de destacar aqui nesta tribuna”, enfatizou 
Antônio Pereira.Antônio Pereira elogiou o serviço aeromédico feito pelo governo do estado

Yglésio destaca nomeação de novos policiais 
militares anunciada pelo governo

O 
deputado estadual Yglésio Moyses 
(PRTB) repercutiu, em discurso na 
Assembleia Legislativa do Maranhão, 
a nomeação de mais 360 policiais 

militares, anunciada pelo Governo do Estado.

“Graças à lei fruto de projeto que apresentamos 
aqui nesta Casa, a qual congelou o prazo dos 
concursos públicos, nós temos a certeza de que 
essas pessoas serão servidoras da Segurança 
Pública do Maranhão e poderão contar com 
o meu compromisso e transparência”, disse  
o deputado.

A nomeação dos novos policiais militares 
aprovados no mais recente concurso público, 
realizado em 2017, foi anunciada pelo governador 
Carlos Brandão (PSB) no dia 22 de julho. Segundo 
o chefe do Executivo Estadual, com as novas 
incorporações, o cadastro de reserva desse 
certame será zerado. Deputado Yglésio falou sobre as novas nomeações em discurso na Alema
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Escola do Legislativo oferece curso de Produção 
de Conteúdo para Plataformas Digitais

A Escola do Legislativo do Maranhão 
promoveu o curso ‘Comunicação Estratégica e 
Produção de Conteúdo para Plataformas Digitais’. 
A capacitação contemplou servidores da Casa 
e público externo. Entre os temas abordados 
estavam conceitos sobre comunicação 
estratégica digital, monitoramento de redes 
digitais e relacionamento digital. Também fizeram 
parte da programação assuntos como influência, 
clipping, escuta digital, entre outros.

O curso foi ministrado pelo assessor 
parlamentar Elthon Aragão, formado em História 
e Jornalismo, com mestrado em Ciências Sociais 
e doutorado em Sociologia. Se inscreveram na 
capacitação 57 pessoas entre servidores da Alema 
e público externo.

Segundo Elthon Aragão, o curso combina 
produção de conteúdo com o uso das ferramentas 
disponibilizadas pela internet. “A ideia é sairmos 
desse conteúdo mais básico e repetitivo para 

expandirmos as possibilidades com novas 
fontes e ferramentas para ajudar a produzir 
conteúdos que vão para além do óbvio”, destacou  
Elthon Aragão.

Outro destaque da capacitação é o que 
aborda monitoramento de redes digitais. “É 
onde buscamos, analisamos e trabalhamos a 
informação. Hoje, infelizmente, o monitoramento 
é negligenciado pela maioria das equipes de 
comunicação. Aqui, vamos mostrar como isto 
é fundamental para as assessorias”, observou 
Elthon Aragão.

A supervisora pedagógica da Escola do 
Legislativo do Maranhão, Tereza Lima, informou 
que o curso é resultado de um levantamento 
feito pela Elema. “Ao fazermos esta sondagem, 
observamos que este curso era um dos mais 
solicitados pelos servidores, que têm uma grande 
expectativa sobre esta capacitação”, ressaltou 
a supervisora.

A capacitação foi destinada a servidores da Assembleia e 
público externo

Projeto institui política de diagnóstico e 
tratamento de câncer em bebês intrauterinos

O 
Plenário da Assembleia Legislativa do Maranhão aprovou o 
Projeto de Lei 175/2024, de autoria da deputada Andreia Martins 
Rezende (PSB), que institui a Política Estadual de Diagnóstico e 
Tratamento do Câncer em Bebês Intrauterinos no Maranhão.

Deputada Andreia Rezende falou da importância do diagnóstico precoce

De acordo com a deputada, o objetivo é garantir o diagnóstico precoce 
e o tratamento adequado da doença em bebês ainda no útero materno, 
visando à preservação da vida e da saúde desses bebês e de suas mães.

Entre as diretrizes estão a ampliação do acesso aos exames pré-natais 
de alta complexidade, incluindo exames de imagem como ultrassonografia 
morfológica e ressonância magnética fetal, que possam identificar 
precocemente sinais de câncer no feto; a implementação de programas de 
educação e conscientização para gestantes e profissionais de saúde sobre 
a importância do diagnóstico precoce do câncer em bebês intrauterinos; 
e capacitação dos profissionais de saúde da rede pública e privada para 
identificação de sinais de alerta de câncer em bebês intrauterinos durante 
os exames de rotina durante a gravidez.

Na justificativa do projeto, Andreia Martins Rezende afirma que o 
diagnóstico de câncer em bebês intrauterino é uma situação rara, porém, 
quando ocorre, exige atenção especializada imediata para garantir o melhor 
prognóstico possível tanto para o bebê quanto para a mãe.

“A ausência de políticas públicas específicas para o diagnóstico e 
tratamento precoce desses casos pode comprometer a saúde e a vida 
desses bebês e das gestantes. Nesse contexto, a instituição da Política 
Estadual de Diagnóstico e Tratamento do Câncer em Bebês Intrauterino 
se faz necessária para garantir que os casos suspeitos sejam identificados 
precocemente e que os bebês e suas mães tenham acesso ao tratamento 
adequado, contribuindo assim para a preservação da vida e da saúde dessas 
pessoas”, assinala a deputada na proposição do projeto.
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Miltinho Aragão disse que Maranhão vive momento 
ímpar de investimentos em parceria com Lula

O 
deputado estadual Miltinho Aragão (PSB) destacou, durante sessão 
plenária, diversos investimentos que estão sendo realizados no 
Maranhão graças à parceria entre o governador Carlos Brandão 
e o governo Lula.

 “O presidente Lula veio ao Maranhão e esteve ao lado do governador 
Carlos Brandão, juntamente com ministros maranhenses, para anunciar 
investimentos de bilhões. O presidente Lula tem grande visão e afirmou 
que o Maranhão terá sempre a mão estendida do Governo Federal para 
a promoção do desenvolvimento do nosso estado”, declarou o deputado 
na tribuna.

 Miltinho Aragão disse, ainda, que o Maranhão vive um momento 
ímpar na sua história, por ter grandes representantes no alto escalão da 
República. “O nosso estado vive um momento diferenciado, pois tem 
vários ministros de Estado exercendo uma missão nobre no governo do 
presidente Lula”, frisou.

 O deputado ressaltou também o intenso ritmo de trabalho do 
governador Carlos Brandão por todo o estado. “Nós temos um gestor 
que não tem descanso, que trabalha de domingo a domingo. São 
dezenas de inaugurações e anúncios de obras toda a semana Maranhão 
afora”, enfatizou.Miltinho Aragão destaca investimentos no estado fruto de parceria entre Brandão e Lula

Jota Pinto ressalta ações para geração de 
emprego e renda no Maranhão

O 
deputado Jota Pinto (Podemos) ocupou a tribuna da Assembleia 
Legislativa para destacar investimentos do Governo do Estado 
voltados à geração de emprego e renda no Maranhão.

“Hoje somos um estado onde os empresários querem 
investir, pois há segurança para isso, em razão de tudo o que o governo 
vem fazendo”, assinalou o deputado.

Ele observou que a redução da extrema pobreza, apontada em pesquisa 
divulgada recentemente pela Fundação Getúlio Vargas (FGV), ocorre 
também porque o setor privado está dando sua contribuição.

“O governo atual tem uma visão empreendedora. É um governo que 
senta com o empresário, dá as condições para que ele invista e gere 
emprego e renda. E com um detalhe interessante, como o governador 
Brandão sempre diz: ele quer que a mão de obra seja do povo do Maranhão”, 
salientou Jota Pinto.

O parlamentar ressaltou ainda que o Maranhão está preparado para 
receber grandes investimentos. “É um estado atraente para quem quer 
investir e, com certeza, muitas empresas já vieram, e muitas outras empresas 
virão para o Maranhão com essa nova dinâmica proporcionada por um 
gestor que tem um pensamento empreendedor”, enfatizou Jota Pinto. Jota Pinto afirmou que o Maranhão está preparado para receber grandes investimentos
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Francisco Nagib anuncia 
novos serviços de pavimentação

para ruas de Codó

O 
deputado Francisco Nagib (PSB) ocupou 
a tribuna da Assembleia Legislativa 
do Maranhão para fazer o anúncio 
de novos serviços de pavimentação 

asfáltica para ruas da cidade de Codó.

“Eu trago agora, com muita alegria, a notícia 
de que o governador Carlos Brandão destinou 
para a cidade de Codó mais de R$ 5 milhões em 
pavimentação asfáltica. Eu fico feliz porque ele já 
mandou as máquinas e as obras já estão sendo 
feitas. Fiz a Indicação ao Governo do Estado e, 
agora, eu posso dizer ao povo codoense o nome 
de cada rua que vai ser contemplada. Serão 5 
km de asfalto, que o Governo do Estado, mais 
uma vez, atende aos anseios da cidade de Codó”, 
declarou o deputado.

Ele acrescentou que teve um encontro 
recente com o vice-governador, Felipe Camarão, 
de quem obteve a notícia de uma visita  
do presidente Lula à cidade de Codó, no  
próximo ano.

“Então, 2025 nos aguarda com muita 
coisa boa. Com certeza, teremos ano que 
vem o presidente Lula ajudando a cidade de 
Codó, aumentando o número de unidades 
habitacionais, melhorando a questão do “Bolsa 
Atleta”,  que ainda tem poucos alunos nesse 
programa. Vamos aumentar a distribuição  
de renda às pessoas, trazer mais infraestrutura  
do Governo Federal direto para a cidade de  
Codó,  pelo nosso presidente Lula”, afirmou 
Francisco Nagib.

Francisco Nagib disse que o governo destinou mais de R$ 
5 milhões para pavimentação em vias de Codó

PL propõe valorização de mestres da 
cultura popular maranhense

O 
deputado estadual Carlos Lula (PSB) apresentou na Assembleia 
Legislativa do Maranhão um projeto de lei voltado à preservação 
e promoção das culturas populares do estado. O PL propõe uma 
política de registro, proteção e valorização dos mestres e mestras 

dos saberes e fazeres culturais, reconhecendo e difundindo as tradições e 
expressões culturais maranhenses.

Segundo o parlamentar, a valorização, registro, salvaguarda e difusão 
das expressões culturais maranhenses são fundamentais para as políticas 
públicas de incentivo à cultura. “Para perpetuar nossas tradições, é essencial 
criar políticas que promovam a transmissão dos saberes e fazeres populares 
e tradicionais”, afirmou Carlos Lula.

O deputado destacou a importância de ações como o reconhecimento 
formal dos mestres populares, a criação de leis específicas, a concessão de 
bolsas de auxílio, a integração com o sistema de ensino formal, a realização 
de oficinas e escolas itinerantes, além da sistematização de pedagogias e 
dinamização dos saberes nos contextos onde atuam.

Reconhecimento

A matéria prevê a implementação de ações, projetos e programas em diferentes níveis de governo, visando reconhecer, incentivar e impulsionar 
a atuação cultural das pessoas que mantêm e salvaguardam aspectos relevantes da cultura maranhense.

Serão reconhecidos como mestres e mestras dos saberes e fazeres das culturas populares do Maranhão aqueles cujos conhecimentos simbólicos 
e técnicas de produção e transmissão sejam considerados representativos da cultura tradicional do estado.

Com o reconhecimento, será possível destinar auxílio financeiro para a manutenção e fomento das atividades culturais desses mestres, por 
meio de um plano de salvaguarda que incluirá atividades de transmissão dos saberes e fazeres, entre outras atribuições.

Carlos Lula destacou a importância de ações em reconhecimento aos mestres populares
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Indicações de Júnior França buscam 
melhorias em escolas no interior

O 
deputado Júnior França (PP) solicitou ao Governo 
do Maranhão melhorias em unidades educacionais 
de diversos municípios do interior do Maranhão. 
O objetivo, segundo o parlamentar, é proporcionar 

melhores condições de ensino e aprendizagem para toda a 
comunidade escolar beneficiada.

Por meio da Indicação n.º 645/2024, o parlamentar 
solicitou ao Governo do Maranhão a reforma e o estudo de 
viabilidade de climatização do Centro Educa Mais Dom Pedro 
II, localizado no município de Tufilândia. A unidade atende 
180 alunos e, por essa razão, são necessárias as intervenções.

Já no município de Bom Jesus das Selvas, o parlamentar 
requereu a instalação de um Colégio Militar. “A presente 
solicitação dá-se em razão das excelentes notas que as 
escolas militares obtêm no IDEB, tanto no ensino médio 
quanto no fundamental, garantindo melhor desempenho 
dos alunos nos vestibulares em geral, em especial no Enem. 
E além do desempenho nos vestibulares, busca-se ainda 
o aperfeiçoamento da formação educacional dos  
alunos, com base nos princípios de hierarquia e disciplina”, 
justificou o deputado. 

Em Gonçalves Dias, por meio da Indicação n.º 647/2024, 
França pediu ao Executivo Estadual a reforma e climatização 
da Unidade Escolar José de Santana, que atende 44 alunos 
no povoado de Baixão do Pará, e da Unidade Escolar José 
das Dores, que atende 34 estudantes no povoado Centro 
do Abraão.

Por fim, no município de Santa Inês, o deputado solicitou 
a reforma da Escola Municipal Pedro Lima, unidade essa que 
atende 740 estudantes. Júnior França disse que objetivo é proporcionar melhores condições de ensino aos alunos
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